

ARAPED Dommartin

A l'origine, était-ce l'œuf ou la poule ?

Car c'est un peu comme l'histoire d'ARAPED qui peut faire penser que l'appellation :

Association de Restauration et d'Aménagement du Patrimoine Estimé de Dommartin

ait donné le sigle. Il n'en est rien.

Explications :

Pour cela il faut remonter aux élections municipales de DOMMARTIN de mai 2001.

Lors de celles-ci, votre serviteur a été élu au conseil municipal et quelques jours après, mon ami Jacques D. est venu me parler d'un four à chaux...

Et l'aventure a commencé...d'abord avec l'obtention de l'accord de la propriétaire, madame Eugénie C. qui a répondu très rapidement par l'affirmative. Ensuite, il fallait trouver un spécialiste de la pierre et Vincent P. était l'homme de la situation pour gérer toute la technique du chantier.

Mais le plus difficile : obtenir l'accord municipal.

Et ce ne fut pas gagné d'avance, comme on dit...

3 ans ! Oui 3 années, soit une grande partie des ~ 150 réunions d'adjoints pour présenter un dossier suffisamment étayé qui sera finalement accepté et ponctué par une convention le 20 juin 2004.

Ensuite de septembre 2004 à juin 2009, les différentes étapes de la restauration, avec obligatoirement la manipulation des pierres contenant leurs gryphées sans lesquelles le four n'existerait pas.

*C'est pendant ce temps-là qu'ARAPED a été conçu pour naître le 19 mai 2008 : l'accroche tenace de ces petits **arapèdes** (nom commun des mollusques (ou gryphées) comestibles du genre patelle qui vivent collés aux rochers d'où ils sont très difficiles à décrocher) illustre bien **la difficulté et la durée** pour faire aboutir le projet.*

C'est donc le mollusque, sans son « e », qui m'a suggéré le sigle et donc l'appellation.

Ce fut ensuite assez facile à l'exception «d'Estimé», qui est acceptable concernant des ouvrages.

Michel ECOCHARD

L'image de l'arapède ci-contre fut celle utilisée comme premier logo de l'association de 2008 à 2018.

L'actuel est en haut



Pour en savoir plus : « araped69.jimdo.com »